

Vaihingen/Enz, 15.11.2018

Liebe Eltern, liebe Schülerinnen und Schüler, liebe Lehrerinnen und Lehrer,

heute möchten wir Sie und euch auf unser Angebot von Beratung und Begleitung bei Schwierigkeiten rund um das Leben an der Schule hinweisen. Seit einigen Jahren ergänzt das Team aus **Schulsozialarbeit, Beratung und Schulseelsorge** das Engagement des Lehrerkollegiums am FAG. In schwierigen Situationen möchten wir Ihnen und euch ein offenes Ohr, Raum und Zeit für Gespräche, Beratung und Begleitung anbieten. Alle unsere Angebote sind kostenlos und wir sind zur Verschwiegenheit verpflichtet.

Auf diesen Wegen können Sie und könnt ihr mit uns Kontakt aufnehmen:

- **Schulsozialarbeit: Frau Christiane Lang**

Die Schulsozialarbeit ist Ansprechstelle, wenn Konflikte mit Mitschülern, Lehrern oder in der Familie bestehen, oder wenn Leid durch Ausgrenzung, Mobbing oder Gewalterfahrungen erlebt wird. Ebenso bietet sie Begleitung und Coaching bei Fragen in der Persönlichkeitsentwicklung, z.B. geringem Selbstwertgefühl, Liebeskummer, Ängsten, Identitäts- und Beziehungsproblemen, selbstverletzendem Verhalten, Suizidgefährdung, Essstörungen, Sucht, ...

In der Zeit vom 3. Dezember bis Anfang Juni ist die Stelle der Schulsozialarbeit nicht besetzt. Danach wird Nicole Hellwig die Stelle übernehmen.

Kontakt ab 3. Juni: Dienstag, Donnerstag und Freitag 9.00 – 15.30 Uhr am FAG (Büro in der THG Turnhalle, 1.Stock), Tel: 0173-3475590, schulsozialarbeit-hellwig@vaihingen.de

- **Beratung: Frau Susanne Haßmann und Frau Katharina Flattich**

Die Beratung bietet zum einen Hilfe in Situationen wie plötzlichem Leistungsabfall und Leistungsschwächen, bei Unmotiviertheit, Konzentrationsschwierigkeiten, Schul- und Prüfungsangst und Schwierigkeiten im Miteinander mit Lehrern, Mitschülern und Eltern. Zum anderen unterstützt die Beratung bei Fragen zur Schullaufbahn und Schulwahl und in Themen der Lern- und Arbeitstechniken.

Kontakt: per E-Mail: susanne.hassmann@gmx.net / flattich@fag-vaihingen.de
über den Anmeldebogen im Sekretariat
durch eine Nachricht ins Fach im Lehrerzimmer

- **Schulseelsorge: Herr Martin Neher**

Im Leben läuft nicht immer alles so, wie man möchte: Man hat Zoff mit den Eltern, Freunden oder Mitschülern. Man versteht wegen einem schlimmen Leid die Welt nicht mehr. Man trauert um einen lieben Menschen ... Darüber reden und nicht alles in sich hineinfressen kann helfen, mit diesen Schwierigkeiten besser klar zu kommen. Das Angebot der Schulseelsorge gilt für alle Schülerinnen und Schüler, unabhängig von der Konfessions- oder Religionszugehörigkeit. Es geht darum, euch bei Sinn- und Lebensfragen zu begleiten und gemeinsam mit euch nach Antworten zu suchen.

Kontakt: Schülerinnen und Schüler können Herrn Neher während den Pausen im Lehrerzimmer erreichen oder im Schulhaus ansprechen. Dann kann gerne ein Termin vereinbart werden.

Wir laden Sie und euch ein, diese Angebote wahrzunehmen. Wir unterstützen gerne!

Ihr und euer Team „Rat und Hilfe am FAG“